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Аннотация. Micropsectra radialis – унивольтинный холодноводный вид хирономид, характерный для про-
фундали высокогорных озер Западной Европы, встречающийся также в озерах Азии и регистрировавшийся 
для малых рек Европейской России средней полосы, подверженных разгрузке подземных вод. В Неарктике 
отмечен на острове Баффинова Земля. Таким образом, вид имеет разорванный ареал и, возможно, распро-
странен более широко, чем принято считать. Цель исследования – определить климатические факторы, лими-
тирующие распространение вида и предполагаемую область его распространения. Для этого были исследо-
ваны литературные данные о находках данного вида и проведено моделирование ареала с помощью 
программы Maxent на основе 20 биоклиматических параметров и 119 точек. В результате выявлено два клю-
чевых биоклиматических параметра, регулирующих модель: средняя температура самого холодного квар-
тала и среднегодовая месячного диапазона температур. Первый параметр регулирует модель напрямую,  
второй не оказывает прямого влияния на модель, но при его исключении точность модели значительно сни-
жается. Вероятно, первый параметр отражает биоклиматические условия Западной Европы, где зарегистри-
ровано большинство находок, второй же позволяет включить в модель немногочисленные находки из Азии. 
Согласно полученной модели, предполагаемые регионы обитания вида в Неакртике: о. Ньюфаундленд, Вели-
кие Озера, горы Британской Колумбии, юг Аляски. 
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Abstract. Micropsectr a radialis is an univoltine cold-water species of chironomids, typical for high-mountain lakes 
in Western Europe. Studies show its presence in lakes in Asia region and in small rivers with groundwater discharge 
in the middle zone of European Russia. There was a record on Baffin Island in the Nearctic region. Thus, this species 
has a discontinuous range and may be distributed more widely. The purpose of the study was to determine climatic 
factors that limit the distribution of this species and the expected areas of its inhabitance. In order to research M. 
radialis distribution we collected literature data on its findings and made range model, based on 20 bioclimatic 
parameters and 119 locations using the Maxent program. There are two key bioclimatic parameters regulate the 
model: the average temperature of the coldest quarter and the average annual monthly temperature range. The 
first parameter directly affects the model, while the second one has very low direct contribution. Nevertheless, 
excluding the second parameter significantly reduces the accuracy of the model. The first parameter probably 
reflects the bioclimatic conditions of Western Europe with most of the findings, while the second parameter allows 
including a few finds from Asia. According to the model, supposed habitats of the species in the Nearctic are 
Newfoundland, the Great Lakes, the mountains of British Columbia, and southern Alaska. 
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